

# CORREO DE MALLORCA

## PERIÓDICO CATÓLICO

Año III - N.º 750

OFICINAS: Plaza de Santa Eulalia, n.º 9, 1.  
PALMA DE MALLORCA

Lunes 13 de Mayo de 1912

Apartado de Correos número 19

FRANQUEO CONCERTADO

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

### Conversaciones

Torpezal ¡inhabilidad! ¡insensatez de las oposiciones!

—¿Qué torpezal ni qué caracoles! ¿Podían hacer cosa distinta de lo que han hecho?

—¿Quién lo duda? Un voto de censura al Presidente de la Cámara reconociendo que ha cumplido el reglamento, fué una insensatez; la proposición incidental pidiendo la derogación de la ley de jurisdicciones, inhabilita, más aún encargándose de su defensa el señor Cambó, el patriotismo del cual ha sido y continúa siendo, injustamente, desde luego, sospechado; provocar una votación a sabiendas del resultado de ella, es sencillamente absurdo. La tarde de ayer fué buena para el Gobierno. ¡Con razón recibía enhorabuena y plácemes el señor Canalejas!

—Vamos por partes. Es verdad algo de lo que Vd. dice. No acusa lista a ni habilidad mucho de lo ocurrido en la última sesión, pero ¿no alcanzaron las oposiciones extremas un gran triunfo, obteniendo del Jefe del Gobierno la solemne y formal promesa de que dentro de esta etapa parlamentaria se promoverá, no la reforma, sino la derogación de la repetida ley? ¿Y no es asimismo venturoso el unánime adverso pronunciamiento, siquiera fuese teórico, que formularon contra ella los representantes de los dos partidos de turno? El Gobierno quedó bien; las oposiciones no libraron mal y hasta Moret, a quien doctrinalmente dejaron solo conservadores y liberales, puede adjudicarse el papel de triunfador, porque, opinen lo que quieran Canalejas, Maura, los republicanos y tradicionalistas, en los hechos ha vencido aquí la ley continúa vigente. Ahora, políticamente...

—A eso me refiero, al garrafal error de táctica perpetrado por las oposiciones. Supongamos que no caen éstas, en la tentación, o en la tentativa, que es más exacto, de censurar a Romanos. Supongamos también que se guardan en el bolsillo, para momento más oportuno, la consabida proposición derogatoria y que después de las horas de ruegos y preguntas anudan el hilo del debate en el punto mismo en que quedara el día anterior, el ministro de la Guerra queriendo hablar, el de Estado en actitud de querer acometer al ex-jefe de los liberales, dando por averiguado el texto de una carta que todos, aun sin pasar la vista por ella, hemos podido leer. Un interpelante hábil ¿no habría logrado que con relativa facilidad se encontrasen y contendiesen García Prieto y Moret? ¿Y no podrían deducirse gravísimas consecuencias y vehementes indicios en cuanto a la actuación de los factores extraparlamentarios sobre el Gobierno que presentó la ley de jurisdicciones, del hecho notorio, públicamente confesado ahora, de que se tramitara por un Gabinete en crisis? ¿Y en qué se fundaba o por qué se consideraba autorizado el señor Moret para pedir y obtener acaso la promesa de disolver aquellas Cortes, si no en haber prestado un servicio relevante, excepcional con la votación de la expresada ley? Materiales sobrados había ayer para provocar el incendio. Y no saber sacar provecho de las circunstancias denuncia grandísima inhabilidad.

—Cierto, pero Vd. parte de un error. Vd. atribuye a ignorancia lo que sin duda es acto voluntario y consciente; los debates sin finalidad práctica, sólo pueden entusiasmar a los aficionados al arte de Tátila. Veamos cómo están colocados los peones políticos; muchos liberales dicen: «Nosotros derribaríamos a Canalejas, si supiéramos que el heredero sería otro liberal». Los conservadores dicen: «¿Para qué vamos a derribar a Canalejas? ¿Para hacer de prisa y corriendo unas elecciones generales, imponer un presupuesto de nivelación y cargar con las desastrosas

liquidación de estos últimos años? Los tradicionalistas declaran: «El muro está agrietado; nosotros lo echaremos al suelo si supiéramos que se iba a levantar otro; pero, evidentemente, Maura teme al Poder, lo rehúsa; para eso, siga aquí en su sitio y nos evitemos tener que pisar sobre cascotes. Y los republicanos conjuncionistas y radicales se preguntan: ¿Podemos hacer la revolución prometida? ¿Podemos impedir que vuelvan Maura y Llauger? ¿Y si vienen y no hacemos nada, o lo que hacemos son tres miserables motivos, ¿no quedaremos aplastados bajo el peso del ridículo?». Moret dice: «Si tiro a Canalejas, a quien odio ¿no llamarán a Maura, a quien odio más?»

—No siga Vd. componendas, convencionalismos, temores, desesperanzas.

—Pues con todo eso y por todo eso se espera el milagro de que permanezca en pie el señor Canalejas.

Por la copia,  
Miguel Peñafiel

### Crónicas mallorquinas

(Colaboración de Prensa Asociada)

Un acontecimiento jubiloso de trascendencia importante para la vida agraria del país, se acaba de registrar en la región catalana, y justo es que a su comentario destine las letras que hoy os debo.

La extensa llanura que se extiende desde Tortosa al mar, en la ribera izquierda del Ebro, era un latifundio inculto, erial y salitroso, en el que apenas si los peores pastos arraigaban. Allí vivían vegetando centenares de familias campesinas a las que el paludismo, que la miseria impedía combatir, diezaba y el hambre corría; y, sin embargo, a pocos pasos, en la ribera derecha, reinaba la alegría y la abundancia, sin que, entre unos y otros hermanos, hubiese más separación que el cauce de un río. Las aguas de éste desviadas y encauzadas desde algunos kilómetros arriba eran para unos vida; para otros, solamente mensajeras de muerte.

A igualarlos en lo bueno ha venido el canal de la izquierda; a igualarlos y a abrir un verdadero venero de riqueza patria.

La inauguración, como ya sabéis, ha tenido efecto en presencia del Jefe del Estado y con asistencia del ministro de Fomento.

El canal por el que aquellos millares de infelices labriegos suspiraban desde 1851, en que se fundó la R.ª Compañía de Canalización y Riegos del Ebro, lleva ya sus aguas a aquellas hasta hoy infecundas tierras, sustituyendo una obra hidráulica algo más fecunda que las del exministro que aspira a aquel dictado en su condición honorífica. Y ella ha sido fruto de la particular empresa, como toda obra verdaderamente fecunda lo es desgraciadamente, en España, donde la protección oficial no existe en realidad, aun cuando la apariencia asemeje otra cosa, más que en los formalismos burocráticos. D. Rafael Izquierdo, ingeniero de memoria imprecadera, fué el autor del proyecto, al que sumó su inteligencia financiera, para que la parte económica, cuyo presupuesto se elevaba a 10.226.478,28 pesetas, cifra más que respetabilísima para nuestros esquivos capitales nacionales, no inundara recelo y fuese el dinero de los accionistas, don Francisco de P. Romerañá. Al primero, que Dios no permitió viera desde el mundo su grandiosa concepción terminada, se le ha erigido un bronce a la salida del túnel número 4, que fué descubierto como tributo rendido por los vivos, que del proyecto beneficiaron, al muerto ilustre que lo concibió. Cuanto al Sr. Romerañá, las manifestaciones de entusiasmo tributadas por un pueblo en masa al ver correr aquellas aguas fecundadoras de su suelo, debieron servirle de justa compensación a los sinsabores que había atravesado hasta conseguir lo que sólo a su tenacidad y prestigio en el mundo de los negocios era dable alcanzar. Es el hombre bueno, es católico y en la satisfacción de la práctica del bien, viéndolo cumplido, ha de encontrar su mejor recompensa.

Mas no con solo el agua encauzada logra su redención la población agraria. Para el desenvolvimiento de sus frutos por idéntica acrecentados, necesita también apoyo material, y éste ha venido a prestarlo a la comarca regada otra institución, el «Crédito y

Docks», benemérita ya en Barcelona, por el apoyo que ha dado a la industria y al comercio, por medio de sus grandes Almacenes Generales con el régimen de Depósito Comercial, y ha venido a prestárselo instalando en la comarca regada unos «Docks Agrícolas» que rediman al campesino de las garras de la usura, desgraciadamente muy extendida y muy acentuada en aquellas tierras, y la faciliten los medios económicos que su nuevo gran desarrollo productivo reclama, con modestidad de un interés verdaderamente comercial.

Por eso, a la inauguración a que me refiero asistieron también el presidente de la Sociedad y acaudalado fabricante don Enrique Turull, el prestigioso letrado, secretario de la misma, don José Elías de Molins, muy conocido en nuestro campo católico social por sus obras sobre Balmes y sus libros tratados de Crédito Agrícola, Cooperación etc., y el Administrador de la entidad, don Roque Vergés, tortosino de gran actividad y práctico talento, del cual beneficiarán en virtud de la señalada prolongación de operaciones sociales, sus paisanos.

La gloriosa jornada del día cinco en tierras tortosinas tuvo su epílogo en el Observatorio del Ebro. D. Alfonso, ministro, así como todos los invitados a la fiesta inaugural, pudimos convenarnos, visitándolo, de la gran importancia que para la ciencia astronómica tiene aquel Centro dirigido tan sabiamente por el ilustre P. Cirera, S. J., y que honra a España, puesto que su labor meritoria y su renombre han trascendido nuestras fronteras; por pudimos convenarnos también por el notable discurso del provincial de la finca Orden P. Par achina, de que no se alberga al solamente la ciencia, sino también el espíritu evangelizador cristiano de la Compañía, que forma en el Colegio de Estudios Superiores de Jesús a esa legión de santos, sabios y letrados que bajo modestísima sotana llevan a las Américas y Filipinas, con la civilización y el verdadero progreso, la salvadora savia vivificadora de nuestra religión sacrosanta.

Pascual de Zulueta  
Barcelona, Mayo de 1912.

### Chismografía mallorquina

### El regreso del desierto

D. Segis amaneció aquella mañana primaveral ardiendo en furiosos arreos y gallardías. Recorrió las desiertas habitaciones de su hotel de la calle de Blanca de Navarra, y después de cerciorarse una y otra vez de que desde hace muchas semanas no se recibían otras visitas que las del fiel Aguilera, experimentó la tortura de la nostalgia.

Y frésale al jardín, donde encontró a D. Alberto, que rumiaba junto a una mata de hileras.

—Después de estar un tanto a la primavera y de darle a D. Alberto los buenos días, en romance metafórico dijo D. Segis:

—¿No opinas que ya es hora de que regresemos del desierto?

D. Alberto le contestó que no tiene más voluntad que la de su jefe, y Moret, después de sonreírse ante aquella nueva prueba de sumisión, ensayó unos gorgoritos oratorios que asustaron a las mariposas que revoloteaban por el jardín.

Moret, sa a fecho de aquella prueba, interrogó de nuevo a su fiel Aguilera.

—Mi admirado D. Segis, a mí me parece bien todo lo que a usted no le parece mal —contestó Aguilera, y después de rumiar un rato, formula una pregunta.

—¿Habéis consultado a las brujas?

—¡Ah!, las brujas tampoco vienen por aquí desde que ha dejado de visitarme Fernando Soldevilla; pero ellas volverán cuando España steps que don Segismundo Moret todavía tiene afienos y energías —contestó D. Segis con la vehemencia del iluminado.

—Mi jefe, cuando queráis, yo estoy dispuesto —dijo Aguilera.

—Pues en marcha.

Segis conocer la opinión de su fiel y único amigo.

—¿Qué te parece, Alberto?

—Mi jefe, me parece que hemos hecho el ridículo —contestó el buen Sancho Aguilera.

### El naufragio del «Titanic»

### Las víctimas y los salvados

He aquí la nota oficial, ya definitiva, de las personas muertas y salvadas en el naufragio del Titanic, publicada por el gobierno inglés y elaborada con los datos suministrados por las oficinas y consignatarios de la White Star Line; nota de que la gran revista inglesa The Sphere ha hecho un cuadro gráfico con rectángulos blancos y negros representativo de los datos parciales y del total:

PASAJEROS		
Primera clase		
Muertos 115 hombres	5 mujeres	0 niños
Salvados 58	139	5
Segunda clase		
Muertos 147 hombres	15 mujeres	0 niños
Salvados 13	78	24
Tercera clase		
Muertos 397 hombres	81 mujeres	53 niños
Salvados 55	98	23
Total pasajeros		
Muertos 659 hombres	101 mujeres	53 niños
Salvados 126	315	52
TRIPULANTES		
Muertos 686 hombres	2 mujeres	(camareras)
Salvados 189	21	
Total general de pasajeros y tripulantes		
Muertos 1345 hombres	103 mujeres	53 niños
Salvados 315	336	52

### Curiosidades

El hombre de la lluvia de dinero Carlos Green, el extraño sujeto, yanqui de nacionalidad, que hace poco se dedicó en Londres a arrojar a la multitud puñados de monedas de oro y plata, se ha dirigido a la prensa y ha publicado en la misma un anuncio que dice así:

«Yo soy muy rico. Poseo muchos miles de dólares. Esta riqueza constituye para mí una carga pesada. Quiero dejar de sufrirla, porque me abruma.

«Malvido sea el dinero, inútil, nocivo, sucio y corruptor!

«Quien lo tiene, se divorcia de la tranquilidad. No duerme tranquilo. Se ofrece como víctima a los avariciosos y a los criminales. Se deja tentar por la pasión del oro y procura a todo trance aumentar su peculio, y comete para conseguirlo los más indignos actos.

«El dinero es la perdición de los hombres, de las mujeres, de las familias, de los pueblos, de las naciones, de la humanidad. Yo tengo dinero y deseo librarme de él.

«La policía me impide que lo reparta a puñados en las calles de Londres. Hace mal. Repartiéndolo que heredé de mis padres, ejerzo un derecho.

«Pero como yo no puedo rebelarme contra los defensores de la legalidad, abro un concurso.

«Daré mil dólares, o sean doscientas libras aproximadamente, a quien me indique el mejor medio de distribuir mi fortuna sin entrar en conflictos con las leyes.

«Ya sé que cediendo mi capital a una o varias asociaciones benéficas, resolvería el problema. Pero yo no quiero hacer esto.

«Yo pretendo repartir mis bienes personalmente y no dar a cada necesitado más que una libra esterlina.

«La publicación de este anuncio ha causado gran sensación en Londres. La casa donde vive Carlos Green ha sido asaltada por una turba innumerable de proyectistas, que han acudido al olor del premio de mil dólares.

«Sentado detrás de una mesa y teniendo en ésta un gran registro. Green recibe a cuantos van a exponerle medios rápidos y legales para repartir sus bienes.

«Apuña sus nombres y domicilios, y les invita a que le envíen por correo, en forma de carta, los planes producto de su fantasía.

«Varios «epochemen», estacionados en la puerta, conservan el orden.

## Información

### Legionaria de la Buena Prensa

Coro 203 (Palma)

Laureada.—D. Concepción Gual. —De fila.—Don Fausto Morell.—Don Pedro Morell.—Doña María Lesenne.—Don José Zaforteza.—Doña Catalina Villalonga.—Doña Francisca Moyá.—Doña Dolores Truyoils.—Doña Mariana Morell.—Doña María Morell.—Don Antonio Morell.

Coro 204 (Inca)

Laureada.—Doña María Aguiló Pomar.—De fila.—Doña Beatriz Pomar.—Don Miguel Aguiló.—Doña Antonia Rotger.—Doña Jeronima Ferrer.—Doña María Prats.—Doña María Garau.—Doña Francisca Ana Garau.—Doña María Aguiló Forteza.—Doña Francisca Juliá.—Doña María Juliá.

Coro 205 (Felanitx)

Laureada.—Doña Margarita Pou.—De fila.—Doña Catalina Caldentey.—Doña Mariana Caldentey.—Doña Francisca Planes.—Doña Magdalena Artigues.—Doña Margarita Fuster.—Doña Margarita Grimalt.—Doña Antonia Nicolau.—Doña Magdalena Bennasar.—Doña Antonia Bennasar.

Coro 206 (Pollensa)

Laureada.—Doña María Cabanellas.—De fila.—Doña Francisca Aloy.—Doña Antonia Cánoves.—Doña Catalina March.—Doña Juana M.ª Cerdá.—Doña María Serra.—Doña Juana Cerdá.—Doña Margarita Cerdá.—Doña María Cifre.—Doña Ana Lliteras.—Doña Juana Cánaves.

Coro 207 (Manacor)

Laureada.—Doña María Quetglas.—De fila.—Don Juan Segura.—Doña Margarita Servera.—Doña Margarita Riera.—Doña Francisca Matamalas.—Doña Bárbara Morey.—Doña María Morey.—Doña Antonia Servera.—Don Guillermo Rosselló.—Doña Bárbara Muntaner.—Doña Isabel Llinás.—Doña Catalina Salas.

### La bandera del «España»

Relación de las señoras que han enviado donativos para coser la bandera de combate del acorazado «España».

Suma anterior 202'50 pts.

Señora doña Isabel Ginard de Llompart 1'00, señorita doña María Luisa Llompart y Ginard 1'00, señora doña Luisa Moragues de Massanet 1'00, señorita doña Catalina Massanet Moragues 1'00, señorita doña Amalia Massanet Moragues 1'00, Margarita Togoeres (Sirvienta) 0'25, Antonia Ramis (Sirvienta) 0'25, Margarita Amengual (Sirvienta) 0'25, Catalina Servera (Sirvienta) 0'25, señora doña Maniuela Gallut de Rigo 1'00, señorita doña Paulita Rigo y Gallut 0'25, señora doña María de la Concepción Alorda de Vives 0'50, señorita doña Francisca Vives 0'25, señorita doña María de la Concepción Vives 0'25, señorita doña Margarita Palmer 0'50, señorita doña Margarita Verger 0'50, señora doña Margarita Ramis viuda de Sureda 0'50, señorita doña Margarita Perelló 0'10, señorita doña Margarita Tur 0'10, señorita doña Magdalena Radó 0'10, señorita doña Magdalena Espasa 0'10, señorita doña María Camps 0'10, señorita doña Josefa Deyá 0'10, señorita doña Antonia Castell 0'10, señorita doña Antonia Salas 0'10, señorita doña Josefa Filipo 0'10, señorita doña Jeronima Mercant 0'10, señorita doña Catalina Vives 0'10, señorita doña María Bago 0'10, señorita doña Micaela Roig 0'10, señorita doña Juana María Coll 0'10, señorita doña Sebastiana Company 0'10, señorita doña Ana Bosch 0'10, señorita doña Cecilia Mendoza 0'10, señorita doña Francisca Sabater 0'10, señorita doña Margarita Femenias 0'10, señorita doña María Roca 0'10, señorita doña María Vidal 0'10, señorita doña Magdalena Ignacia Terrades 0'10.

Suma 215'45

### El Congreso Agrícola de Ibiza

Hemos recibido el programa de los festejos que se celebrarán en Ibiza con motivo del XV Congreso Agrícola. Heo aquí:

Día 26 de Mayo.—A las seis de la mañana: Embarque, en los vaporcitos destinados al efecto, de las Comisiones para ir a recibir a los excursionistas a alta mar.

A las ocho: Recibimiento en el muelle por las corporaciones ciudadanas y foráneas, autoridades y vecindario, repique general de campanas, etc.

A las nueve: Recibimiento y vino de honor en el Salón de las Casas Consistoriales.

A las diez: Apertura del XV Congreso Agrícola en el Teatro Pereyra.

A las dos de la tarde: Baile payés en el paseo de Vara de Rey.

A las tres: Primera Sesión del Congreso en el Teatro Pereyra.

A las nueve de la noche: Iluminaciones públicas y verbena en la Plaza de la Constitución.

Día 27.—Se engalana la población como el día anterior.

A las ocho de la mañana: Visita al Museo arqueológico y a la Catedral.

A las diez: Segunda Sesión del Congreso en el Teatro.

A las tres de la tarde: Tercera Sesión del Congreso y clausura del mismo.

A las ocho de la noche: Función de gala en el Teatro Pereyra en honor de la Federación y Congresistas.

Día 29.—Excursión alrededor de la isla; visitando el Portus Magnus de San Antonio y las Salinas a bordo del vapor en que vengan los excursionistas.

Salida a las ocho de la noche. Regreso a las ocho de la noche.

Día 29.—Durante el día los excursionistas que lo deseen visitarán la «Necrópolis Fenicia»; los heros de Jesús y el famoso retablo de su iglesia parroquial.

A las diez de la mañana: Carreras de bicicletas en el paseo de Vara de Rey.

A las cinco de la tarde: Regatás al remo en el puerto.

Por la noche: despedida en el muelle.

### Desde Sóller

### Las fiestas de la Victoria

(De nuestro enviado especial)

Las tradicionales ferias y fiestas conmemorativas de la gran victoria alcanzada por los sollerenses sobre las huestes musulmanas el día 11 de Mayo de 1661, han dado comienzo en la mañana de hoy, sábado.

La ciudad aparece vestida de gran gala. La plaza de la Constitución y la calle del Príncipe han sido adornadas, y la Casa de la Ciudad luce también vistosas colgaduras.

El sol aprieta de firme y el aire apenas sopla. Un sol caluroso, molesto, más propio de riguroso verano que de primavera, hace molesta la estancia en la hermosa ciudad de los bellos naranjales.

A las diez y media de la mañana se da principio a las fiestas con la apertura de una Exposición de labores y dibujos en el Colegio de las Reventanas Madres Escolapias. El acto se ve animado. Asisten el Alcalde, señor Puig; el Económico, Rdo. señor Esteve; comisiones del Ayuntamiento y de la Junta local de primera enseñanza y la mayoría de alumnas y familias de éstas.

La solemne apertura empieza con el canto de una Salve implorando la bendición de la Virgen, en la capilla del Colegio, situada en la planta baja del edificio. Una vez en el primer piso, los invitados recorremos detenidamente las dos amplias salas destinadas a Exposición. Aparecen allí, cuidadosamente distribuidos, infinidad de labores. La Madre Superiora, y con ella las demás Profesoras del Colegio, han demostrado, una vez más la excelente enseñanza que dan a las niñas, enseñanza cuyos resultados pátanse en la inaugurada Exposición.

Pensábamos detallar todo lo que se ha expuesto. Pero dejamos este trabajo a nuestro activo corresponsal, que ya lo prometió al anunciar la inauguración.

Esta, como ya llevamos dicho, resulta solemnisima. La señorita Francisca Forteza pronuncia un breve discurso. Habla del paso que da cada día la ciudad de Sóller hacia el progreso. Dos cosas cita, para demostrarlo, la joven alumna, el nuevo ferrocarril y la Asamblea Mariana. Y termina diciéndo que ellas, las alumnas del Colegio de Madres Escolapias, querían también contribuir, aunque sólo fuera con un grano de arena, con esta Exposición, a los actos de progreso realizados últimamente.

El Económico, Rdo. D. Sebastián Esteve, hace también uso de la palabra, dirigiendo efusivos elogios a las RR. MM. Escolapias por la excelente enseñanza que dan y por la hermosa idea de celebrar esta Exposición. Se felicita de residir en una población tan culta y tan progresiva como Sóller.

actuando de Preste el Reverendo señor Economo. Cierra la marcha la procesion, cuyo paso presencia numeroso publico, la banda de musica que dirige el profesor don Lorenzo Marqués.

Después de la procesion se cantan en la parroquia solemnes completas.

Por la noche, las plazas de la Constitucion y de Antonio Maura y la calle del Principe lucen espléndidas iluminaciones. En la fachada del Ayuntamiento aparece la fecha del 11 de Mayo de 1561 formada con bombillas eléctricas de diferentes colores.

Numerosísimo publico pasea por las referidas vias.

En la plaza de la Constitucion dispanse vistosísimos fuegos artificiales confeccionados por la acreditada casa Binifayó.

Los intermedios son amenizados con hermosas tocatas, por las dos bandas de musica de la localidad.

En los escaparates de renombrada dulceria ha estado expuesta una miniatura, en chocolate y pasta dulce, del nuevo ferrocarril de Sóller.

Es un bonito obsequio que el Excelentísimo señor don Joaquín Aguiló ha regalado al iniciador del ferrocarril, Sr. Estades.

Sóller, 11 de Mayo.

Los alegres sonos de la diana despiertan al vecindario muy de mañana. Empiezan a llegar trenes abarrotados de gente. El material de la Compañia resulta insuficiente, habiendo tenido que apelar a los coches de los Ferrocarriles de Mallorca.

La ciudad se va animando de una manera extraordinaria. Las calles están llenas de gente, venida de Palma y de los pueblos. Los cafés, atestados.

A la hora anunciada se celebra en la iglesia parroquial la Misa mayor.

El templo luce sus mejores galas. El altar mayor ha sido iluminado con profusion.

Asiste a los oficios divinos el Ayuntamiento en corporacion, presidido por el Alcalde, señor Puig, y los históricos personajes las «Valentas donas», «Capitán Angelata» y el «Sergento Soler», llevando la «barra d'en Tamany».

Asiste también numerosísimo concurso de fieles.

Oficia el Economo, Rdo. D. Sebastián Esteva, actuando de diácono y subdiácono los Rdos. D. Ramón Colom y D. Bartolomé Coll, respectivamente.

Se ha cantado la misa del Maestro Perosi, y ha ocupado la Cátedra del Espíritu Santo el vate M. I. Sr. D. Miguel Costa Llobera, Canónigo. Tomando por tema las palabras «hermosa como la luna; terrible como un ejército en orden de batalla», empieza dirigiendo expresivo saludo a la ciudad de Sóller, manifestando después que María es la Reina de las victorias.

El orador recorre la historia de España para demostrar la protección que María ha prestado en todas las victorias obtenidas, tales como la de Lepanto y la de Covadonga. Viniendo luego a Sóller, indica los auxilios prestados por María sobre el improvisado ejército sollerense, demostrando la confianza que éste tenía en María con la deprecación que dirigió la Virgen el Capitán Angelata y que se conserva en un documento existente en el Archivo Municipal.

En cada nueve tren llegan muchos más viajeros.

Y ahora cedamos la palabra a nuestro activo corresponsal, por haber abandonado nosotros la ciudad de Sóller por la tarde, cuando aun faltaban algunos festejos.

Sóller, 12 de Mayo.

(De nuestro Corresponsal)

A las tres y media ha tenido lugar la corrida de cintas en bicicleta, disputándose las aficionadas a este sport del Circolo Sollerense, y algunos extra-

ños. Ha durado hasta las cinco y media. La ruta que recorrieron las bicicletas era la de los años anteriores: Plaza de la Constitucion, B. rue, paseo del Principe y calles de Castañer y Viento. Las cintas eran pintadas unas y bordadas otras por distinguidas señoras de la sociedad sollerense.

A las seis salió de la iglesia parroquial la procesion. Seguían a los guiones los estandartes y banderas de los antiguos gremios y distintas cofradías, viniendo después multitud de niños vestidos de payes y de moro, el P. Buró, los antiguos jurados, les valentes dones de Can Tamay que llevaban sendas cintas que pendían de la histórica blanca, el capitán Angelats, sargento Soler, la reverenda comunidad parroquial, la imagen de Nuestra Señora de la Victoria, el Rdo. Sr. Economo actuando de preste y el magnífico Ayuntamiento presidido por el alcalde, señor Puig.

La plaza de la Constitucion, calles de Banzá, Rectoría, Vuelta Piquera, Jesús, Obispo, Nueva, plaza de Antonio Maura, calles de San Jaime, Moragues, Batech y Luna, por donde ha pasado la procesion, estaba atestada de gente. Al entrar, de regreso, en la parroquia se entonó la antifona «Regine Coeli letare». A la salida de la veneranda imagen de la Victoria, lo mismo que a la entrada, desde la torre de la Casa Consistorial se han disparado algunos cañonazos. Durante el trayecto la «Lira Filarmónica» tocó algunos sonatas de su repertorio.

A las nueve de la noche, las músicas de esta localidad, «Lira Filarmónica» y la de don Lorenzo Marqués, han tocado en la plaza de la Constitucion y Paseo de Principe, disparándose, después de cada tocata, vistosos fuegos artificiales.

La concurrencia en los mencionados puntos era numerosa.

Sóller, 12 de Mayo.

Liga de propietarios de fincas urbanas

Ha celebrado la Junta Directiva de esta Sociedad su acostumbrada sesión mensual.

En ella se dió cuenta del ingreso de diez y ocho socios nuevos, de haber ocurrido tres bajas, dos de ellas por fallecimiento de los asociados, y de todo lo relativo al próximo Congreso de la Propiedad; se acordó satisfacer 235 80 pesetas importe de las costas de siete desahucios judiciales; se aprobaron las cuentas del primer trimestre; se concedió licencia al vocal don Juan Valenzuela, que ha tenido que ausentarse por obligaciones ajenas a su cargo de Diputado a Cortes, y a don José Tons, por razón de su enfermedad; se resolvió convocar a la Comisión mixta de esta Sociedad y la de propietarios del Ensanche y se acordó también redactar un proyecto de reglamentación del servicio de desahucios.

Se dió cuenta de haber sido invitada esta Liga por el señor Alcalde para concurrir a la informacion escrita abierta por el Ayuntamiento relativa a los presupuestos municipales del próximo año, quedando aprobados los términos en que debía redactarse el dictamen de esta Sociedad sobre el particular.

Se acordó repartir papeletas a los asociados para que cuantos lo deseen puedan solicitar el otorgamiento de poder colectivo a favor de los procuradores y agentes de la Liga, el que, según los nuevos estatutos, será autorizado por el Presidente de la Sociedad en representación de los asociados.

De acuerdo con las facultades que a la Junta Directiva conceden los nuevos Estatutos y accediendo a lo solicitado por diferentes propietarios, se acordó admitir socios de todos los pueblos de la provincia y encomendar a la Agencia Jurídico-Administrativa

que tiene a su cargo el Secretario de la Sociedad, don Bernardo Planas, la práctica de los servicios de los asociados de las distintas poblaciones, interiniendo en ellas delegaciones espaciales.

Se nombró para que ostentaran con carácter solitario la representación de la Liga en el próximo Congreso nacional de la Propiedad a los señores don Juan Valenzuela, don Pedro Canet, don José Casasayas y don Jerónimo Massanet.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

DEL MAR

Ayer llegó procedente de Barcelona el vapor correo «Miramar».

—El vapor correo «Islaño» emprendió viaje ayer con destino a Marsella.

—Ayer salió para Barcelona el vapor correo rápido «Rey Jaime II».

—Esta mañana ha salido para Cabrera el vapor correo «Ciudad de Palma».

—Procedente de Ibiza y Alicante ha llegado esta mañana el vapor correo «Cataluña».

El Rdo. Sr. Sabatés

A las once de la noche de anteaer falleció, a consecuencia de rápido ataque cardíaco, nuestro muy estimado amigo, el Rdo. señor don José Sabatés y Argimón, Superior de los Sacerdotes Misioneros de San Vicente de Paúl en esta Casa de Palma.

Contaba 56 años de edad, y hacia 23 que dedicaba todos sus esfuerzos a la evangelización de nuestra Mallorca, que consideraba como su segunda patria y donde gozaba de generales consideraciones y profundas amistades, merced a su bondadoso carácter, al buen sentido demostrado en cuantos asuntos hubo de intervenir y al don de consejo que sobremedera le distinguía.

De su larga estancia entre nosotros, consumió las tres cuartas partes en el ministerio de misiones en los pueblos de la Isla y la otra en regir la Comunidad desde el fallecimiento del Rdo. señor don Antonio Bayó, de inolvidable memoria. Sus continuos ejercicios espirituales al Clero y Religiosos le granjearon universal estima, por lo sólido de sus documentos, la transparencia de su oratoria y el buen olor de Cristo de que daba continuo y edificante ejemplo.

Su paso por la Casa-Misión ha sido del todo provechoso, por sus dotes de administrador y las numerosas reformas introducidas en el edificio y principalmente en la Iglesia, que ha dotado de nuevos altares y valiosas imágenes y cuyo culto ha fomentado con exquisito gusto y perseverante celo.

Convencido de la perentoria necesidad de fomentar la prensa católica, constantemente estuvo a nuestro lado favoreciéndonos con su apoyo pecuniario y con valiosas indicaciones que hemos procurado seguir al pie de la letra y a las cuales nos esforzaremos en guardar siempre absoluta fidelidad.

Descanse en el seno del Señor nuestro bondadoso amigo, y reciban sus hermanos los Misioneros el cordial pésame que, con lágrimas en los ojos, nos apresuramos a enviarles.

Tanto al Rosario y conducción del cadáver al cementerio, efectuada ayer tarde, como al funeral, celebrado esta mañana en la iglesia de la Misión, ha asistido numerosísimo concurso, quedando con ello patentizado al general afecto de que gozaba el finado.

Aviso a las Señoras

Las hermanas Rigo que poseen el salón de sombrería en la calle Yeseros 22, 2º, 2º, participan haber recibido, los últimos modelos.

Yesero, 22, 2º, 2º.

funciones religiosas

He aquí el programa de las solemnes Cuarenta Horas que han de celebrarse en el presente año de 1912 en el Oratorio de los Hermanos Carmelitas, en el Arrabal de Santa Catalina, dedicadas a su Titular:

Día 14 de Mayo.—Exposición a las seis y a continuación Misa rezadas, que tendrán lugar a las siete, ocho, nueve y diez. Por la tarde, al anochecer, Rosario, continuación solemne del mes de Mayo y reserva.

Día 15.—A las seis Misa de exposición y lo demás como el día anterior.

Día 16.—A las seis se expondrá S. D. M., y a las siete Misa de Comunión; a las diez Misa solemne en la que se cantará la del Maestro Perosi, y predicará el Rdo. P. Nicolás Reus, Filipense. Por la tarde, a la misma hora que los días anteriores, el ejercicio del mes de Mayo, Te-Deum y la reserva de S. D. M.

Junta provincial de Instrucción pública

Anteaer se reunió esta Junta bajo la presidencia del señor Gobernador civil de la provincia.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Se enteró de que doña Catalina Abrinas y doña María Teresa Ferrer Domínguez se han posesionado respectivamente de las escuelas de niñas de Algaida y Estalenchs, con carácter interino.

Se acordó aceptar provisionalmente el nuevo local designado por el Alcalde de Consell para la escuela pública de niñas.

Se acordó que pase a las juntas locales de Sóller y de Lloca el expediente relativo a la permuta entablada por D. Antonio Ferrer Fanals y D. Antonio Gelabert y Cano.

Se acordó cursar los expedientes de doña Catalina Mulet, Maestra del Plá de Na Tesa y D. Juan Trinchant, solicitando la sustitución por enfermedad.

Se acordó trasladar al Ayuntamiento de Luchmayor la Real orden del Ministerio de Hacienda relativa al expediente instruido por dicho Ayuntamiento sobre abono de retribucion.

Y se levantó la sesión.

Notas de sociedad

En la capilla de San Pedro y San Bernardo se unieron ayer en el indisoluble lazo matrimonial la distinguida señorita doña Antonia Estela y el joven Cajero de la Sucursal de la Isla Marítima en Barcelona, don Sebastián Rosselló Reus.

Bendijo la unión el Beneficiado de la Catedral Rdo. don Melchor Torgores.

Fueron padrinos: por parte de la novia, los conocidos comerciantes don Miguel Estela y don Guillermo Borrás, y por parte del novio, el médico don Rafael Ribas y el director de la Islaño, don Sebastián Simó.

Los desposados realizarán una excursión por el interior de la isla. Dentro de unos días saldrán para Barcelona, donde fijarán su residencia.

Les deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

Fallecimientos.—A la edad de 52 años, falleció ayer en el arrabal de Santa Catalina la virtuosa señora doña María Ravetti Cevasco, persona que gozaba de muchas simpatías.

Su muerte ha sido muy sentida. Reciba su familia nuestro sentido pésame.

—Ayer noche, a las nueve, falleció el Honor Rafael Jaime Oliver, víctima de penosísima enfermedad sufrida con cristiana y edificante resignación.

El difunto era conductor de los importantes predios Son Sureda, de Marraxi, y Son Fortesa, de Artá. Era también Presidente de la Caja Rural de Marraxi.

Su carácter amable le había granjeado grandes simpatías.

Grandes Almacenes S. JOSÉ SASTRERÍA CAMISERÍA MERCERÍA-CORSETERÍA Recibidas las novedades de la presente temporada las cuales se liquidan con GRAN BARATURA.

PRECIO FIJO Contra la propagación de las

fièvres infecciosas debe usarse el jabón líquido antiséptico Bosch y Alcover. Para las personas que cuidan al enfermo, para los médicos después de la visita, nada tan eficaz y cómodo como el jabón líquido.

No equivocarse Lassalle hijo 25 Calle BROSSA PRECIOS ECONÓMICOS OPTICA norteamericana según receta Sres. Oculistas GEMELOS prismáticos y de teatro MOLDURAS para cuadros y estampas

Mañana, a las nueve, en la iglesia parroquial de San Marcial se celebrará solemne funeral en sufragio de su alma.

Reciba su familia nuestro sentido pésame.

Entre el pasaje llegado ayer de Barcelona, a bordo del vapor correo Miramar, figuraba el segundo Comandante de Marina de esta provincia, don Francisco Pou, acompañado de su señora esposa.

—En el mismo vapor llegó Mr. James Maenoughtan, consejero de la Compañía Nacional de Telegrafía sin hilos sistema Marconi, al objeto de ultimar cerca de la Isla Marítima la instalación de la radiografía en los vapores de esta Compañía.

Boletín religioso

Santos.—San Bonifacio y santa Justa, mártires.

Cuarenta Horas.—Empiezan en Santa Clara dedicadas a la Asunción del Señor: Exposición a las seis y media; a las diez, Misa cantada por la Rda. Comunidad; al anochecer Rosario, ejercicio del Mes de María y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En el Socorro, a las siete de la tarde, el tercer día de novena solemne en honor de Santa Rita, con sermón por el P. J. Borrego, O. S. A.

En San Juan, a las siete y media de la mañana, empezará la novena de Santa Rita.

Visita.—A Nuestra Señora de Balén, en el Hospital.

El «Fomento del Turismo» y las obras de ensanche del puerto de Palma.—Se nos envía la siguiente carta recibida del Diputado a Cortes don Juan Valenzuela:

«Señores don Mariano Zaforteza y don Joaquín Pascual, Presidente y Secretario del «Fomento del Turismo».

Muy señores míos: Me adelantó a comunicarles que ya he formulado su opinión el ingeniero puente señor Bielsa, del Negociado de Puertos, sobre el de Palma en su reforma de ensanche. Estoy aguardando el Visto Bueno del Jefe del Negociado, que me asegura que lo hará, muy en breve, y sin demora. El Ministro, como me tiene prometido, pondrá su firma.

Es de Vds su más atento s. s. que besa sus manos.—Juan Valenzuela.—Madrid—8 Mayo 1912.»

Sueltos y noticias

Desearís tomar buen café? Pues, comprado siempre en la Antigua casa Llofrin

Al comenzar la votación abandonan el salón los Sres. Gasset, Ortega y Chaparríctra.

Y se levanta la sesión, siendo las 8:30.

SENADO A las 3:40 se da principio a la sesión que se ve desanimada.

Ocupa la presidencia el Sr. Montero Ríos.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El Sr. Obispo de Jaca ruega que se modifique la talla de los alumnos del Colegio de guardias jóvenes para el ingreso en el cuerpo de la Benemérita.

El Sr. Polo y Peyrolón pide que se gire una visita de inspección a las Escuelas Modernas, al objeto de recoger

Conferencias telegráficas

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

Desde Madrid

Las Cortes

Madrid, 12 (100)

CONGRESO

A las 3:45 empieza la sesión en la Cámara popular.

Preside el señor Conde de Romanones.

La Cámara está animadísima.

Aprobada el acta de la sesión anterior, el señor Soriano pide la relación de los suplicatorios concedidos.

El mismo señor Soriano insiste en preguntar si se abrirá o no la informacion prometida respecto al acta de Cabra.

El señor Pumarino apoya una instancia de los mineros de Almadén pidiendo mejoras económicas. Dice que

puede atenderse a sus peticiones su primiendo el sueldo a los empleados que no asistan a las oficinas.

Le contesta el jefe del Gobierno, señor Canalejas, diciendo que el Ministro de Hacienda, señor Navarro reverter, está estudiándolas detenidamente para resolver en justicia.

Se formulan otros negocios desprovistos de interés.

Y se reanuda el debate político.

El señor Burrell hace uso de la palabra, aludiendo al voto de confianza que se trata de otorgar al Gobierno.

Afirma que las personalidades del partido liberal están unidas al señor Canalejas. Recuerda lo ocurrido cuando se unieron al señor Sagasta todas las fracciones del partido, diciendo que, en esta ocasión, él no será menos renunciando a la palabra.

(En la Cámara se oyen grandes ruidos).

Le contesta el jefe del Gobierno, señor Canalejas, agradeciendo la actitud adoptada por el señor Burrell. Añade que espera que la votación dará por resultado la ratificación del programa trazado en el discurso de la Corona.

El señor Urzáiz refiere la visita que le hizo el señor Canalejas ofreciéndole una cartera. Añade que renunció a ella, congratulándose ahora de haberlo hecho por no estar conforme con los presupuestos, lo cual le hubiera obligado a provocar una crisis.

Intervienen en el debate político los señores Salillas e Iglesias (Pablo).

Este declara no le han satisfecho las explicaciones dadas de la última

crisis, considerándola como una comedia más.

El señor Gasset, que habla a continuación, dice que salió del Ministerio de Fomento por discrepancia condicional con el Gobierno.

El Sr. Burrell declara que es incapaz de hacer comedias.

Léese la proposición de la mayoría otorgando un voto de confianza al Gobierno.

El Sr. Azeárate le combate, diciendo que de los Ministerios, salieron los Consejeros cesantes uno contento, otro resignado y otro furioso.

(Risas).

Se repite en el uso de la palabra el señor Azeárate, manifestando que la crisis fué motivada por los Consejeros del Banco de España.

Analiza la conducta seguida por los liberales y conservadores, afirmando que la primera etapa de éstos fué mejor que la del actual Gobierno.

Termina diciendo que los republicanos seguirán la misma conducta con los liberales que con los conservadores.

El Jefe del Gobierno, Sr. Canalejas, se congratula de que los republicanos levanten el voto que tenían hecho contra los conservadores. Añade que, para gobernar, no necesita del apoyo de los republicanos.

Se pasa a votación el voto de confianza al Gobierno, quedando aprobado por 280 votos contra 73.

Han votado en contra los conservadores, los tradicionalistas, los nacionalistas y los republicanos.

Al comenzar la votación abandonan el salón los Sres. Gasset, Ortega y Chaparríctra.

Y se levanta la sesión, siendo las 8:30.

SENADO A las 3:40 se da principio a la sesión que se ve desanimada.

Ocupa la presidencia el Sr. Montero Ríos.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El Sr. Obispo de Jaca ruega que se modifique la talla de los alumnos del Colegio de guardias jóvenes para el ingreso en el cuerpo de la Benemérita.

El Sr. Polo y Peyrolón pide que se gire una visita de inspección a las Escuelas Modernas, al objeto de recoger

jos libros que constituyen un peligro para el orden social. Se entra en el orden del día. Se vota nominalmente el proyecto de ley prohibiendo el trabajo nocturno de la mujer, quedando aprobado por 27 votos contra 20. Y se levanta la sesión.

Política

Madrid, 12 (1'00) Romanones, indispuerto Estando presidiendo el señor Conde de Romanones la sesión del Congreso, se sintió de pronto indispuerto. En seguida se retiró a su despacho. Padece una congestión en la garganta.

Los médicos le aconsejaron que se retirara a su domicilio, negándose a hacerlo y continuó en el despacho para que no pudiera interpretarse torcidamente su ausencia.

El señor Conde de Romanones fué visitadísimo.

La Comisión de suplicatorios La Comisión nombrada al efecto ha examinado 442 suplicatorios. De ellos sólo concedió 25.

La proposición votada La proposición aprobada concediendo un voto de confianza dice textualmente: «Los diputados que suscriben piden al Congreso se sirva declarar, como resultado del debate político, si confían en el Presidente del Consejo para lograr el total cumplimiento del programa expuesto en el discurso de la Corona».

Reunión de los ministros.—Canalejas, satisfecho Después de la sesión del Congreso, los Ministros celebraron una reunión, comentando el resultado de la votación.

El señor Canalejas se mostró satisfechísimo del mismo. Madrid, 12 (16 00)

Juicio de Romanones sobre la votación del sábado.—El discurso de Azcárate juzgado por los conservadores.—Palabras de Maura

Juzgando el resultado de la votación del sábado en el Congreso, decía el Conde de Romanones que era un triunfo personal de Canalejas y de los conservadores.

Estos reputaban el discurso del señor Azcárate como la retirada del voto que para gobernar les había impuesto la conjunción republicano-socialista.

El señor Maura, en un correo de amigos, decía: «Ya ven ustedes como las batallas también se ganan con silencio. Calma, calma, que todo llegará».

Los conjuncionistas y el discurso de Azcárate.—Los radicales Algunos conjuncionistas mostraban su disgusto por el discurso del señor Azcárate.

Los radicales censuraban la ausencia de su jefe, señor Lerroux, afirmando que cuando éste venga reiterará la oposición implacable al señor Maura.

Felicitaciones a Canalejas Durante la noche del sábado el señor Canalejas recibió muchas felicitaciones de parte de los ministeriales.

El señor Canalejas, por su parte, lamentó las abstenciones, sin juzgarlas.

La prensa y el voto de confianza «El Debate» quita importancia al voto de confianza al Gobierno de Canalejas, afirmando que la actitud de los señores Moret, Gasset y Brunel prueban la división de la mayoría.

«El Universo» dice que la mayoría votó por instinto de conservación, y que igualmente hubiera dado un voto de confianza al señor Moret o a otro cualquiera.

«El Imparcial» hace resaltar el cambio de actitud de los conjuncionistas, quienes prefieren el Gobierno de Maura al de Canalejas, cuando la conjunción se formó para impedir la vuelta del primero a Poder.

Añade el citado diario que esto lo hacen por creer más factible la revolución con Maura que con Canalejas.

«El Liberal» y «La Mañana» juzgan una comedia la jornada de ayer.

El último afirma que en la reunión de ministros celebrada ayer mañana en casa de Canalejas uno de los consejeros anunció sus deseos de retirarse, considerándose satisfecho con el voto de confianza que por la tarde iba a dar la mayoría.

Próximas discusiones en el Congreso Mañana se discutirá en el Congreso el dictamen sobre carreteras.

El martes se discutirán distintos suplicatorios, y el sábado serán pres-

tos a discusión diversos asuntos generales.

El próximo Consejo El miércoles o jueves próximos se celebrará Consejo de ministros.

En él se ultimará el proyecto de las comunidades catalanas al objeto de presentarlo al Congreso en la próxima semana.

Madrid, 13 (1'00) Las minorías radical y conjuncionista

Parece que las minorías radical y conjuncionistas quieren tratar del asunto de la vuelta del señor Maura al Poder.

Canalejas juzgando el cambio de actitud de los republicanos El señor Canalejas ha conceptualizado de gran trascendencia el cambio observado en la actitud de los republicanos respecto de la vuelta de los conservadores al Poder. Juzga el jefe del Gobierno que la nueva actitud de los republicanos contribuirá a restablecer la normalidad política.

Romanones en cama El Conde de Romanones permaneció en cama ayer a consecuencia de una indisposición.

Contestación a alusiones El señor Navarrozerverter contestará hoy en el Congreso a ciertas alusiones que le dirigió el señor Azcárate en la sesión del sábado.

España en Marruecos Madrid, 12 (16'00)

Recuerdo de la colonia israelita de Tánger.—Discurso y agradecimiento de nuestro representante

Tánger.—En una reunión celebrada por la colonia israelita de esta población se acordó fundar una asociación hispano-hebrea.

Nuestro representante diplomático, Marqués de Villasinda, asistió a dicha reunión, pronunciando un discurso de tonos optimistas respecto del porvenir de España en Marruecos y agradeciendo a los israelitas su colaboración a la influencia española. Les ofreció apoyo del Gobierno español.

Movimiento de fuerzas españolas Tánger.—Noticias recibidas de Larache anuncian que han salido de dicha población fuerzas españolas que marcharon con dirección a Alcázar.

Componen dichas fuerzas tropas de infantería y artillería.

Las mencionadas fuerzas continuarán hasta Arcila.

Construcción adjudicada a un español Tánger.—Ha sido adjudicada al contratista español señor Padilla la construcción de un mercado y de varios pozos de saneamiento en esta población.

La guerra en Melilla Madrid, 12 (3'25)

Los harqueños pasan el Kert.—Salida de dos batallones.—El enemigo hostiliza.—Más fuerzas.—Los rebeldes pretenden volver a nuestras fuerzas.—Otra columna española.—Temores.—Tropas preparadas.

Melilla.—Numerosísimos grupos de moros rebeldes pasaron el Kert. Los gableños venían en actitud hostil.

El general Navarro, al notar su presencia, y temeroso de que hostilizaran a los ingenieros que construyen la nueva carretera, envió un batallón de infantería y una batería de artillería para proteger a éstos.

Efectivamente, el enemigo rompió el fuego contra los referidos ingenieros.

Las tropas mandadas contestaron briosamente al ataque de los rifles.

Más tarde, y como se acentuara el fuego, el general Navarro salió de Yadumen mandando dos batallones de infantería y otra batería de artillería, dirigiéndose a Ullad Garn.

Al llegar a aquel sitio, el general Navarro se encontró con numeroso enemigo.

Este no cesó de hostilizar a las tropas.

Al replegarse la columna del general Navarro, el enemigo pretendió envolverla varias veces, impidiéndolo una batería de mounías, que luchó bravamente, causándole enormes bajas.

El general Moltó, mandando otra columna, salió de la posición de Yshafen, protegiendo el repliegue de la columna del general Navarro.

Ignórase si tenemos bajas.

El enemigo se ha ocultado en las barrancadas.

Temese un nuevo golpe de mano. Hay varias columnas preparadas para salir al primer aviso.

Madrid, 12 (16'00) Sin noticias de Melilla

El señor Canalejas no recibió a los periodistas.

Estos hablaron con el señor Barroso, quien manifestó que no había noticias de Melilla.

Añadió que sigue ignorándose si tuvimos bajas en el último combate.

Madrid, 13 (1'00) Confirmando nuestras bajas en el último combate.—Las del enemigo

En el Ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama del Capitán general de Melilla, señor Aldave, confirmando las bajas sufridas por nuestras tropas en el último combate.

El enemigo, por su parte, sufrió enormes pérdidas por meterse en un barranco, donde fué sorprendido por nuestras fuerzas.

Orden de Aldave.—Batallones que tomaron parte en el combate del sábado.—Soldados a punto de perecer ahogados

Melilla.—El general Aldave ha dado orden de que las fuerzas indígenas que se hallan en Bilbas se trasladen a Zelán.

—Los batallones que tomaron parte en el combate del sábado fueron los de Ciudad-Rodrigo, Cataluña y Segorbe.

—Dos soldados que salieron a realizar una excursión embarcados en un bote estuvieron a punto de perecer ahogados.

La peregrinación a Tierra Santa Madrid, 13 (1'00)

Los peregrinos en Jerusalén.—Visitas.—Via Crucis

Nuestra Agencia ha recibido un telegrama de Jerusalén anunciando la llegada de la peregrinación a la Ciudad Santa.

Añade que los peregrinos visitaron la Basílica del Santo Sepulcro, el Monte Sión, las casas de Anís y Caifás y la iglesia de Santiago.

Dice también que se ha celebrado el Via Crucis por la calle de la Amargura.

Los franceses en Marruecos Madrid, 12 (16'00)

Venta de bienes efectuados por Muley Hafid.—La noticia produce sensación en París

París.—Sábese que el Sultán de Marruecos, Muley Hafid, ha vendido, a bajo precio, a un maltés, naturalizado español, llamado Egenger, gran parte de los bienes del Imperio, incluso dos granjas agrícolas enclavadas en terrenos de Francia.

La noticia ha causado sensación. Deseo del Gobierno inglés, según un despacho que publica «Le Temps».

París.—El diario de esta capital «Le Temps» publica un despacho recibido de Londres según el cual el Gobierno inglés tiene el deseo de llegar a una fórmula que fije la frontera del valle de Uarga y que sea aceptada, sin inconveniente alguno, por el Gobierno español.

Este rechazó la primera solución propuesta sobre el mencionado valle. El general francés Liautey en Orán.—Conferencias

Orán.—Ha llegado a esta población Mr. Liautey, residente general en Marruecos, desembarcando.

Ha conferenciado con Mrs. Graler, Drude, Atix y varios jefes indígenas. Rdueres saqueados.—Mehalla rechazada

Tánger.—Un radiograma recibido de Mazagán dice que la harka rebelde de Marrakes después de saquear los aduanas próximos a esta población rechazó a la mehalla jerifiána, causando cien muertos.

Madrid, 13 (1 00) Franceses atacados por los indígenas.—Rebeldes con dirección al zoco de Zemur

Tánger.—Un radiograma recibido de Casablanca anuncia que cerca de Tafudeit los indígenas atacaron a una columna francesa que iba escoltando un convoy.

Los indígenas consiguieron arrebatarse a los franceses la mayor parte del mencionado convoy.

Dicese también que cuatro mil rebeldes se dirigen al zoco de Zemur.

El general Dabier ha salido a su encuentro.

Llegada del general Liautey a Tánger

Tánger.—A bordo del acorazado francés «Tierry» ha llegado el residente general en Marruecos, general Liautey.

Este conferenció con el encargado de negociaciones de Francia.

Incendio en Valencia Madrid, 12 (16 00)

Fuego en los almacenes de la Intendencia militar.—Incremento rapidísimo.—Casas desalojadas.—Religiosas que muestran gran serenidad.—Trabajos para extinguir el incendio

Valencia.—Esta madrugada seguía el incendio iniciado anoche en los almacenes de la intendencia militar de esta plaza, situado en punto céntrico de la población.

El fuego empezó en la planta baja, donde está situada la panadería y el almacén de harina, tomando rapidísimo incremento al propagarse al depósito de paja, cuya techumbre se derrumbó.

Fueron desalojadas las casas lindantes con el edificio incendiado. En una de estas casas está el asilo de la «Gota de leche».

Las religiosas que lo administran mostraron gran serenidad, salvando los objetos del culto.

Acudieron al lugar del suceso las autoridades, bomberos y tropas, empujándose los trabajos de extinción del voraz elemento.

La Benemérita contenía a los curiosos.

De Roma Madrid, 13 (1'00)

La fiesta de «Corpus Christi».—Roma.—En Acta Sedis Apostolica se publica un documento pontificio ordenando que la fiesta de Corpus Christi se celebre como en años anteriores, en la feria quinta (el jueves) después de la fiesta de la Santísima Trinidad.

Comité recibido por el Papa Roma.—El Papa ha recibido en audiencia al comité directivo de la Academia del Nuevo Liceo.

Dicho comité presentó al Papa el vigésimo volumen de las Memorias pontificias.

Inauguración de un pabellón Roma.—Se ha inaugurado el pabellón del Brasil en la exposición internacional de Higiene que se celebra en esta capital.

Noticias varias Madrid, 13 (1'00)

El próximo Congreso Internacional Mariano Ha celebrado la anunciada reunión la Junta regional de Congresos Marianos.

Ha ocupado la presidencia S. A. R. la Infanta Isabel, asistiendo el Secretario, Rdo. P. Postitius.

La Junta ha acordado celebrar en Madrid el sexto Congreso Internacional Mariano, señalando para la inauguración el día 7 del próximo mes de Agosto.

Toros en Badajoz Badajoz.—Los trenes llegan atestados.

La corrida celebrada esta pasada tarde se ha visto animadísima. La plaza estaba llena de bote en bote.

Se han lidiado toros de Urcolas. El Bombita ha estado superior en su primer toro y regular en su segundo.

El Vicente Pastor ha estado sobresaliente, concediéndosele dos orejas.

Rodolfo Gaona ha estado bien en sus dos toros.

Madrid, 12 (16'00) Ayuntamiento invadido.—Quema de documentos.—Concentración de la Benemérita.—Sin ulteriores detalles

El Gobernador de Logroño comunica al Ministro de la Gobernación que estando reunido el Ayuntamiento y la Junta municipal de Aldea Nueva para celebrar un juicio de agravios por motivo del reparto de consumos, unas 700 personas de ambos sexos penetraron, en actitud hostil, en el edificio municipal, atropellando al secretario.

Fueron quemados por los revoltosos varios documentos oficiales, y rotos los repartos de consumos.

La Benemérita se ha concentrado. No se tienen más detalles por la dificultad de comunicación con dicho pueblo, que carece de teléfono y telegrafo.

Mr. Poincaré asistirá a las maniobras de la escuadra francesa

Tolón.—El jefe del Gobierno, Mr. Poincaré, presenciará las maniobras navales de la escuadra a bordo del crucero «Edgard Quinet».

Probablemente le acompañará el príncipe de Gales.

Llegada de prisioneros turcos a Tarento

Tarento.—Ha fondeado el crucero italiano «Ducca» que manda el Duque de los Abruzzos, trayendo a su bordo cien turcos apresados en la isla de Rodas.

Entre ellos hay el Wali de la isla, sus secretarios, el director de Aduanas y cinco oficiales.

Madrid, 13 (1'00) Reyerta

Coruña.—En la romería celebrada hoy al pueblo de Basgo surgió una reyerta.

El coruñés Manuel Vaerquer, de 16 años, recibió un tiro, que le atravesó el pulmón.

El bandido Garnier París.—La policía de esta capital dice que el bandido Garnier ha estado últimamente en España, de donde se fugó hace tres días.

Anarquía en Méjico.—Tren asaltado Méjico.—En esta república impera la más bárbara anarquía. Un tren que conducía a numerosas personas que huían de los terremotos de Salisco fué asaltado por bandidos.

Estos cometieron importantes robos.

El Rey irá a Pamplona el próximo Julio Pamplona.—El Rey llegará a esta población en la mañana del 16 del próximo Julio.

En dicho día se solemnizará el centenario de la batalla de las Navas de Tolosa, en la que tomó parte Sancho el Fuerte de Navarra.

D. Alfonso permanecerá aquí dos días.

Toros en Madrid Se ha celebrado la sexta corrida de abono, que ha resultado desastrosa.

El primer toro, que corría a cargo del Gallito, fué vuelto al corral.

Masantimito y Manolete estuvieron bien.

Promovióse una enorme bronca por los defectos del primer toro.

Ingresaron en la enfermería el picador Fernández, que sufrió la fractura de dos costillas y una conmoción visceral, el picador Cachiporro, que recibió una herida contusa de tres centímetros, y el Salsoco, herido en el pie derecho.

A Manolete se le curó una herida que se produjo, al matar el sexto toro, en el dedo índice de la mano derecha, de tres centímetros de extensión.

Desde Barcelona

Notas catalanas Barcelona, 13 (3 00)

En honor de la Virgen de los Desamparados En la iglesia de Belén se ha celebrado, organizada por la colonia valenciana, solemne fiesta en honor de la Virgen de los Desamparados.

Sobre el altar descollaba la Imagen adquirida por suscripción entre los valencianos residentes en esta capital.

Ha ocupado el púlpito el P. Rafael del Niño Jesús, quien ha pronunciado un elocuentísimo sermón, en el cual ha aludido a las blasfemias que profirió, en pleno Congreso, el diputado Azzatti.

El Ilmo. señor Obispo, que asistió a la fiesta, dió, al final, la bendición a los fieles.

La «Orquesta Sinfónica».—Concierto popular

La «Orquesta Sinfónica» de Madrid ha dado en el Teatro Condal, sito en El Paralaleo, el anunciado concierto popular.

El teatro estaba atestado de gente.

La «Orquesta» fué calurosamente ovacionada.

También tomó parte en el concierto el «Orfeo Catalá», interpretando varias composiciones.

Al terminar el concierto, los maestros Arbós y Millet, directores de la «Orquesta» y el «Orfeo» respectivamente, fueron llamados al palco escénico, y allí se abrazaron efusivamente, mientras el público aplaudía delirantemente.

Hacia muchos años que no se había presenciado una ovación tan entusiasta.

Notas extranjeras Barcelona, 12 (16'00)

Petición.—Desembarco de Italianos Hazebroux.—El abate Lémire ha pedido la anulación de las elecciones municipales en esta población.

Rodas.—Han desembarcado catortce mil italianos.

Inundaciones en Nueva Orleans Nueva Orleans.—Sigue lloviendo, lo cual agrava las inundaciones aquí ocurridas.

En muchos barrios el agua llega a dos metros de altura. Obispo premiado

París.—La Academia de Ciencias Políticas y Morales ha concedido el

premio creado por Audiffreel al Obispo de Agonard, quien desde hace 34 años trabaja celosamente en el Congo, contribuyendo a propagar la influencia francesa.

Victima de la aviación.—Huelga de sastres Roma.—Un teniente de ingenieros que piloteaba un aeroplano cayó de gran altura, quedando muerto.

Londres.—La huelga de sastres aumenta. Los huelguistas ascienden a crecidísimo número.

Pedrea.—La revolución en Paraguay Argel.—Un administrador de contribuciones ha sido apedreado en Berribuyacub por los indígenas.

Buenos Aires.—Dicen de Paraguay que se ha librado un importante combate entre los leales y los rebeldes.

Estos han quedado derrotados. Agresión de los moros contra los franceses

Casablanca.—Un grupo de moros hizo una descarga contra la avanzada francesa.

Después emprendió la huida. Barcelona 13 (3'00)

Inglaterra y España.—Las negociaciones hispano-francesas.—Apoyo a España

Londres.—Una elevada personalidad diplomática ha declarado que Inglaterra profesa grandísimo afecto a España.

Ha añadido que, en la cuestión relativa a las negociaciones hispano-francesas, no se llegará a un conflicto armado, y si se llegase a él, Inglaterra y Alemania apoyarían a España.

Ha agregado que el valle Uarga será repartido, probablemente, entre España y Francia.

La guerra Italo-turca Tripoli.—Las escuadras italianas, al mando del almirante Orsi, han tomado las islas Karpatos, capturando a las autoridades y a la guarnición.

Casartes.—Han llegado el Vali y demás turcos que fueron hechos prisioneros en las islas Rodas. Estarán aquí hasta que termine la guerra.

Corresponsal.

Bursátiles BOLSADE MADRID

Cambios de 11 Interior contado . . . . . 84'90 p g Amortizable . . . . . 102'00 Amortizable nuevo . . . . . 94'50 Banco de España . . . . . 432'30 Compañía Tabacalera . . . . . 290'00 Francos . . . . . 6'00 Libras . . . . . 26'75 Exterior . . . . . 95'05

Barcelona 11 Interior . . . . . 85'11 Nortes . . . . . 100'85 Alicante . . . . . 98'85

VALORES LOCALES Últimas cotizaciones

Crédito Balear . . . . . 102'00 Fomento Agrícola . . . . . 101'00 Ferro-carril Mallorca . . . . . 100'00 Isla Marítima . . . . . 180'00 Salinera Española . . . . . 130'00 Sociedad Alumbreado por Gas . . . . . 122'00 La Económica . . . . . 21'00 Obligaciones Isla Marítima . . . . . 102'00 Obligaciones Salinera Epia. 6 p g . . . . . 104'00 Obligaciones id. id. 5 p g . . . . . 102'00 Obligaciones id. Mallorca 5 p g . . . . . 102'00 Electricidad 5 p g . . . . . 102'00 Obligaciones Ferrocarril de Sóller 4 1/2 p g . . . . . 99'00 Bonos Municipales . . . . . 44'00

Clorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones constitutivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara, adquiriendo poco a poco el color rosado normal; el apetito mejora, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, etc.

Cari todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan el tónico poderoso, a la vez que nutritivo, para ayudar a su desarrollo, siendo el mejor por sus seguras efectos el Dinamógeno, que cura el raquitismo y hipertrofia.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía para el enfraquecimiento, pues mejora la nutrición.

Se encuentra en las principales farmacias de Madrid y Serrano, 30, MADRID. Precio de frasco 4 quien lo pida.

GUIA DE LA CARTERA LITAR DE IDENTIDAD

Se ha recibido en la Librería de FELIPE GURSP, Moret, 6, donde podrán adquirirla los que tengan necesidad de ella.

BOCA SANA-DIENTES BLANCOS



Se tienen siempre usando los DENTIFRICOS HIGEA

Frasco de elixir para 60 usos 1'25 PTAS. Frasco para 120 usos 2 PTAS.

Caja de Polvos dentifricos 1 PTAS. Tubo de Crema dentifrica 1 PTAS.

Venta en Perfumerias, Droguerias y Farmacias. Deposito general J. L. NADAL, El Jap6n, Constitucion, 33, (Bora) Palma de Mallorca

Liga de propietarios de fincas urbanas

Table with columns: Calle o Plaza, Piso, Num., and details of urban properties for sale or lease.

Casa 23 dormitorios, Corp. Mat. num. 103, de mucha capacidad, jardín y cochera, acq. y orilla del mar, tanto junto como separado. Informes, Olmos 168, Conquistador 4 y Rosario 1. Local propio para establecimiento.

LINEA PINILLOS

Viaje extraordinario y directo para MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES. Salidas de Barcelona cada 15 días. LINEA DE LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS. Salidas de Barcelona, cada 15 días.

MARTIN SAENZ

Admite carga y pasaje para dichos puntos. NOTA - La carga previamente comprometida se recibirá en las lanchas los días 23 y 24 y 25 del corriente.

ITINERARIO DE LOS CORREOS

que rige desde el 1.º de Enero. VAPORES CORREOS. Domingo. - A las 7 de Barcelona a las 7 de Ibiza (via Valencia-Barcelona).

Ferrocarril de Sóller

servicio ordinario y extraordinario de trenes. Para los días 11 y 12 del actual, con motivo de las fiestas de

Nuestra Señora de la Victoria

que se celebran en la ciudad de Sóller en dichos días

SÁBADO DIA 11 DE MAYO

Salidas de Palma: 7:40 - 14:00 - 16:00 - 17:55 y 20. Salidas de Sóller: 5:30 - 9:30 - 16:05 - 18:00 y 20:05.

DOMINGO DIA 12 Y LUNES 13

Salidas de Palma: 5:55 - 7:55 - 9:55 - 13:55 - 15:55 - 17:55 - 20:00 y 0:30. Salidas de Sóller: 6:00 - 8:00 - 10:00 - 14:00 - 16:00 - 18:00 - 23 y 0:35.

SERVICIOS DE LA COMP. TRASATLANTICA DE BARCELONA

Linea de New-York, Cuba y Méjico. El día 25 Mayo saldrá de Barcelona, el 27 de Méjico y el 29 de Cádiz, el vapor BUENOS-AIRES directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

BUENOS AIRES

El vapor de 14.000 ton. de gran marcha saliendo de Barcelona el día 16 Mayo saldrá de Barcelona directo para BUENOS AIRES.

Glaxo, Idéntico a la mejor leche materna



FER BAR

Medicación ferruginosa por excelencia. Anemias y clorosis y en todos los casos en que está indicado el hierro o sus preparados. Recomendado por eminentes médicos.

REMAYS SEGUS Y BEN PROVATS

Xarop amb herba d'allorquina. Cap altre se'n troba més segon per metates tot i per donar bons colors i molta de gana a n'els infants malaltissos.

COQUINA ESPAÑOLA

Para pasaje de los días 2 y 3 dirigirse a las oficinas de la Compañía de la V. en, (después Pelaires).

FERROCARRIL DE SÓLLER

Itinerario de trenes que rige desde el 27 de Abril de 1912. Salidas de Sóller a las 5:30, a las 9:30 y a las 18.

FERROCARRILES DE MALLORCA

Salidas de Palma. Para Manacor, a las 7:40 m., 2 t. y 6:15 t.

NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por vía de Montevideo. Proximas salidas de Barcelona: RE VITTORIO 9 Mayo, SAVOIA 12 Mayo, ARGENTINA 26 Mayo.